

cette bonté de Monseigneur. Pour mieux assurer le succès de leur demande ils affirment que les congés délassent; on travaille mieux le lendemain. Puis mettant à profit leurs lectures, ils allèguent que Cicéron allait à *Tusculum* se délasser de la vie politique, que Pline le jeune allait à la chasse dans le même but, et surtout que l'apôtre St-Jean fut trouvé, un jour, par un de ses disciples à jouer avec une perdrix." Aussi Monseigneur ne put-il tenir contre de tels arguments et le congé fut emporté. Un chœur d'Orphéon "*Christophe Colomb*," vient clore d'une façon très heureuse la part que les élèves prirent à cette petite fête en l'honneur de Monseigneur.

Dans les paroles qu'il voulut bien nous adresser avant de quitter la salle, Monseigneur rappela que "sa visite à Sainte-Thérèse, en cette circonstance, était une occasion de réjouissance non-seulement pour nous, mais aussi pour lui: à pareil jour, il y a neuf ans, il partait d'ici même pour aller prendre possession de son Siège épiscopal; à pareil jour aussi, 18 septembre, il y a déjà bien des années, il recevait les ordres mineurs. Demain, continua-t-il, j'aurai donc l'occasion de penser sérieusement à ces anniversaires; j'aurai aussi le bonheur de faire pour d'autres ce qu'on a fait autrefois pour moi." Le lendemain, en effet, plusieurs de nos professeurs prenaient part à l'ordination qui eut lieu à la chapelle en présence de tous les élèves et où trois de nos jeunes confrères reçurent le sacrement de confirmation. A onze heures et quarante, Monseigneur reprenait le train pour Montréal, nous laissant le plus utile et le plus agréable souvenir de sa visite.

DISCIPULUS.

LE PERSONNEL DU SEMINAIRE.

Les vacances ont amené comme d'ordinaire des changements dans le personnel.

Nous avons à regretter le départ de MM. C. Larocque, J. Mallette et J. Graton. Ordonné prêtre en 1878, monsieur Larocque avait été successivement, dans la maison, professeur, procureur et directeur des élèves. A ces fonctions diverses il apporta la même activité et le même zèle. Ses services furent particulièrement précieux à l'époque de la reconstruction, pendant laquelle il exerça la charge laborieuse de procureur.

Après quelques années de vicariat, monsieur Mallette était revenu à l'*Alma Mater* en 1880. Il fut deux ans professeur. Après l'incendie, il fut chargé avec monsieur J. B. Proulx de la collecte qui se fit alors en faveur du séminaire; il s'y employa avec un zèle qui contribua pour une large part au succès de l'œuvre.

Monsieur J. Graton avait professé avec succès les classes de Troisième et de Seconde.